

**OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE**  
**CERCLE D'HISTOIRE (N° 143)**  
**La Bürgerstube**

En 1605 on bâtit une maison communale, la *Bürgerstube*. Cette maison existe encore sur la place du marché au n° 23. Elle appartenait à Michel Buirel.

La maison communale était destinée aux assemblées des autorités locales et aux corporations ; on y avait adjoint une taverne, une *Stube* dans l'espoir de renflouer les finances communales. On savait par expérience que les Wasselonnais une fois assis derrière un bon verre, ne partaient pas sitôt chez les autres aubergistes. On avait donc de justes raisons de croire qu'il en serait de même chez le *Stubenwirt* et que ce dernier pourrait alors payer un bon fermage, de bons impôts. Pendant quelques temps il eut même le monopole des repas de noces. L'ouverture d'un nouveau restaurant fut interdite.

La maison communale fut utilisée de 1606 à 1792, puis transférée à la cour du château, à la salle prévôtale où se trouvait un escalier en colimaçon.

Au-dessus de la porte d'entrée de l'ancienne maison communale figurent deux écussons, celui de la ville de Strasbourg et celui de Wasselonne (le gril de Saint-Laurent). Sur une poutre, à hauteur du premier étage à droite de la porte d'entrée, on peut lire une inscription « *wir wünschen Glück den Jungen und Alten die es aber zerstören wollen ... das soll gestraft werden in der Hölle* », ce qui pourrait se traduire par « *souhaitons du bonheur aux jeunes et vieux, mais que ceux qui auraient l'intention de le détruire soient punis en enfer* ».

Cette *Stube* fut vendue le 29 avril 1793 au citoyen David Imler pour 10050 florins.

R.B.

*Cet article est consultable sur le site internet de la ville [www.wasselonne.fr](http://www.wasselonne.fr) rubrique Découvrir Wasselonne, Wasselonne ses indéniables atouts.*